

BICC newsletter 02/03 (February 2003)/
BICC Newsletter 02/03 (Februar 2003)

EVENTS/AKTIVITÄTEN:

Today:

Lecture "International Police Forces within UN-Peace-Missions – Experiences and Lessons learnt from Bosnia-Herzegovina and Kosovo", Bonn (February 12 2003)

Heute:

Vortrag „Internationale Polizeieinsätze bei UN-Friedensmissionen – Erfahrungen und Lehren aus Bosnien-Herzegowina und Kosovo“, Bonn (12. Februar 2003)

Detlef Buwitt, UN Police-Commissioner (ret.) spricht am 12. Februar 2003 im SiPo Forum der BAKS (Bundesakademie für Sicherheitspolitik - Federal College for Security Studies) zum Thema „Internationale Polizeieinsätze bei UN-Friedensmissionen – Erfahrungen und Lehren aus Bosnien-Herzegowina und Kosovo“. Buwitt war fast 40 Jahre lang im höheren Polizeidienst im BGS tätig und hat seit Ende der 80er Jahre an verschiedenen UN Friedensmissionen - u.a. als Chef des Stabes der IPTF in Bosnien-Herzegowina - und an OSZE-Missionen – u.a. im Kosovo - teilgenommen. Auf der Grundlage seiner langjährigen Erfahrung wird er kritische Bilanz ziehen, eine Bewertung der Einsätze in Bosnien-Herzegowina und im Kosovo vornehmen und analysieren, welche Lehren für künftige Einsätze daraus zu ziehen sind.

Um Anmeldung wird gebeten. Für Rückfragen stehen Ihnen Frau Claudia Gomm und Herr Dieter A. Schlottag (Tel 0228/5507-1058 oder - 1070) gerne zur Verfügung.

Time and location: 3.30 - 6.00 p.m. at Novotel Bonn (Max Habermann Strasse 2, Bonn-Hardtberg)

Information:

Gomm@BAKS.bund.de

<http://www.baks.org>

Workshop "Africa on a new path?", Bonn (18–20 March 2003)/

Workshop „Afrika auf neuen Wegen?“, Bonn (18.–20. März 2003)

Afrika verblüfft oft durch sein innovatives Potenzial in Wirtschaft, Politik und Gesellschaft. Die Afrika-Tage der Friedrich-Ebert-Stiftung in Bonn präsentieren diese neuen Strömungen. Afrikanische und deutsche Gäste aus Politik, Wirtschaft, Zivilgesellschaft und Kultur diskutieren diese und viele andere Themen im Rahmen eines vielschichtigen Veranstaltungsangebotes. Podiumsdiskussionen und Gesprächsforen sollen Gelegenheit geben, "das andere", in Deutschland weitgehend unbekannte Gesicht Afrikas kennen zu lernen.

Das umfassende Rahmenprogramm präsentiert Afrika in seinem Spannungsfeld zwischen Tradition und Moderne. Ein afrikanischer Markt, Ausstellungen, Musik, Filme/Videos und Kulinarisches aus Afrika geben die Möglichkeit, Afrika mit allen Sinnen zu erfahren. Gleichzeitig präsentiert das Referat Afrika der Friedrich-Ebert-Stiftung die Arbeit seiner Länderbüros und die dort laufenden Projekte.

Ort: Friedrich-Ebert-Stiftung in Bonn, Godesberger Alle 149, 53175 Bonn

Information:

www.fes.de/afrikatage

christa.schyboll@fes.de

Meeting of ECAAR (Economists Allied for Arms Reduction), Bonn (6 March 2003)/

Treffen von ECAR (Vereinigte Ökonomen für Rüstungsreduzierungen), Bonn (6. März 2003)

BICC will host a meeting on 6 March to establish a German branch of ECAAR (Economists Allied for Arms Reduction) on the initiative of Prof. Wolfram Elsner of the University of Bremen. ECAAR (www.ecaar.org) was founded in the USA in the 1980s by a number of well know economists and has since established affiliates in a number of countries.

Information:

mb@bicc.de

Conference "Democracies at war", Iserlohn (21–23 February 2003)/
Tagung „Demokratien im Krieg“, Iserlohn (21.–23. Februar 2003)

Dr. Corinna Hauswedell, BICC, wird an der Tagung „Demokratien im Krieg“ der Evangelischen Akademie Iserlohn in Zusammenarbeit mit der Arbeitsgemeinschaft Friedens- und Konfliktforschung (AFK) teilnehmen. Sie wird im Rahmen der Arbeitsgruppe „Mit welchen Folgen nach innen führen Demokratien Krieg?“ einen Beitrag mit dem Titel „Entgrenzungen zwischen ‚Terror‘ und Demokratie-Historische und aktuelle Überlegungen zum Nord-Irlandkonflikt“ liefern.

Information:

<http://www.kircheundgesellschaft.de/veranstaltungen/index.htm>
ch@bicc.de

First Regional Workshop of the Bay of Bengal Large Marine Ecosystem (BOBLME) Programme, Pattaya, Thailand (17–21 February 2003)

Erster regionaler Workshop des Bay of Bengal Large Marine Ecosystem (BOBLME) Programme, Pattaya, Thailand (17.–21. Februar 2003)

Peter J. Croll, Director of BICC, will attend the first regional workshop of the Bay of Bengal Large Marine Ecosystem (BOBLME) Programme in Pattaya, Thailand, as international facilitator invited by FAO (Food and Agriculture Organization) of the United Nations within the scope of water and crisis. International speakers will address the Large Marine Ecosystem (LME) approach to ocean management, including lessons learned from LME Programmes (PDF Block B and implementation phases) that have already been developed and are being carried out globally, Transboundary Diagnostic Analysis (TDA), and ecosystem management approaches in fisheries. A principal objective of the Workshop is to give the participants involved in the BOBLME Programme, and in particular in the National Task Force part of the process, an active experience in working with LME issues in the context envisaged by the BOBLME Programme.

Anti-war demonstrations in Europe (15 February 2003)/

Anti-Kriegs-Demonstrationen in ganz Europa (15. Februar 2003)

A complete list with anti-war demonstrations in various countries in Europe on 15 February 2003 is available via the following link:

<http://www.15februar.de/>

Conference "International conflict resolution: theory and practice", Königswinter (11–12 February 2003)/
Konferenz „Internationale Konfliktbearbeitung: Theorie und Praxis“, Königswinter (11.–12. Februar 2003)/

Dr. Renée Ernst, BICC, nimmt an der Konferenz der Bundesakademie für Sicherheitspolitik (BAKS) "Internationale Konfliktbearbeitung: Theorie und Praxis" teil. Im Zentrum der Veranstaltung stehen drei Workshops zu den Schwerpunkten Balkan, Kambodscha und Namibia. An diesen Beispielen sollen die eingesetzten Krisenbearbeitungsinstrumente auf ihre Effektivität im Hinblick auf dauerhafte Friedenskonsolidierung untersucht werden. Aus den Ergebnissen sollen Konsequenzen und Empfehlungen für künftige Krisenszenarien gezogen werden.

Information:

<http://www.baks.org/de/veranstaltungen/programm.htm>
ernst@bicc.de

Talk with GTZ about 'Sektorvorhaben Security Sector Reform', Eschborn (10 February 2003)/

Gespräch mit der GTZ zum 'Sektorvorhaben Security Sector Reform', Eschborn (10. Februar 2003)

Dr. Michael Brzoska, Dr. Andreas Heinemann-Grüder and Mark Sedra, BICC, visited the GTZ in Eschborn on 10 February 2003 to discuss possible cooperation in the field of Security Sector Reform. The GTZ has started a new 'Sektorvorhaben' on 1 January 2003, which will initially focus on community policing and judicial reform.

Information:
mb@bicc.de

Lesley McCulloch, former BICC staff member, released from jail in Indonesia (9 February 2003)/
Lesley McCulloch, frühere Mitarbeiterin des BICC, aus der Haft in Indonesien entlassen (9. Februar 2003)

Lesley McCulloch, an Australian-resident academic, since 11 September 2002 was currently being held in the Nanggroe Aceh Darussalam Police Headquarters in Banda Aceh, Indonesia. She was released from prison on Sunday February 9 2003 after serving five months for visa violation. Mc Culloch worked at BICC from 1999 to 2000.

Information:

http://news.bbc.co.uk/go/em/fr/-/2/hi/uk_news/scotland/2744167.stm

<http://www.asia-pacific-action.org/>

Letter of Intent with 'Peace Counts project', Bonn (23 January 2003)/

Erklärung über Zusammenarbeit mit dem 'Peace Counts Projekt', Bonn (23. Januar 2003)

Nachdem Michael Gleich sein Projekt 'Peace Counts' im BICC vorgestellt hat, unterschrieb Peter J. Croll, Direktor des BICC, am 23. Januar 2003 einen Letter of Intent über die Zusammenarbeit mit dem Peace Counts Project.

Das Peace Counts Projekt, das auch bereits die UNESCO als Partner gewinnen konnte, hat es sich zum Ziel gesetzt, weltweit Best Practice Modelle friedlicher Konfliktlösungen zu recherchieren und für ein möglichst breites Publikum aufbereiten. Das so erworbene Wissen soll helfen, Gewaltkonflikten vorzubeugen bzw. sie künftig professioneller zu bearbeiten. Das BICC wird mit seiner Expertise auf dem Gebiet der Friedensdividende das Peace Counts Projekt mit Daten und Fakten tatkräftig unterstützen.

Information:

michaelgleich@t-online.de

Workshop "Afghanistan: From Economy of Violence towards Reconstruction", Bonn (21 January 2003)

Workshop „Afghanistan: Von der Kriegswirtschaft zum Wiederaufbau“, Bonn (21. Januar 2003)

On 21 January 2003 BICC researchers Mark Sedra and Kees Kingma attended a workshop organized by ZEF in Bonn entitled, "Afghanistan: From Economy of Violence towards Reconstruction." The workshop assembled over 30 participants from NGOs, government organizations and academic institutions. Mark Sedra presented the findings of his recent BICC paper entitled "Challenging the Warlord Culture", one of four presentations delivered at the one-day event. A final report for the workshop can be found on the ZEF website.

Information:

<http://www.zef.de/events.htm>

<http://www.bicc.de/general/paper25/content.html>

sedra@bicc.de

Workshop "Germany in the UN Security Council: feminist and gender-related policy expectations towards the role of Germany", Berlin (17 January 2003)/

Workshop "Die Bundesrepublik im UN-Sicherheitsrat: Feministische und gender-politische Forderungen an die Rolle und Politik der Bundesregierung", Berlin (17. Januar 2003)

Dr. Renée Ernst und Martina Reuter, BICC, nahmen an dem vom Feministischen Institut der Heinrich-Böll-Stiftung organisierten Workshop teil. Im Rahmen der Tagung wurde ein detaillierter Forderungskatalog für die Bundesregierung erarbeitet. Vier zentrale Forderungen waren

1. eine eindeutiges NEIN zum drohenden Irakkrieg
2. die Einführung eines erweiterten Sicherheitsbegriffs
3. Die Umsetzung der UN Resolution 1325

4. die finanzielle Unterstützung und Kooperation mit einem frauenpolitischen runden Tisch, der die Politik der Bundesregierung im UN-Sicherheitsrat kritisch begleitet und ihr fachliche Impulse geben kann, sowie die Bereitstellung für finanzieller Mittel zur weiteren Forschung in diesem Bereich.

Information:

ernst@bicc.de

<http://www.boell.de/index1.html>

NEW PUBLICATIONS/NEUE PUBLIKATIONEN:

paper 27 (upcoming)

Hartmut Küchle,

Formen und Auswirkungen der "Globalisierung" in der Rüstungsindustrie auf den deutschen Standort und die Arbeitsplätze (Arbeitstitel)

<http://www.bicc.de/info/papers.html>

BICC bulletin No. 26

<http://www.bicc.de/general/bulletin/bulletin26.pdf>

PRESS RELEASES/PRESSEERKLÄRUNGEN:

North Korea: Only dialogue and economic support can overcome the crisis

http://www.bicc.de/info/pubrel/releases/pressrel_northkorea.html

BICC Presents Suggestions for Implementation of G8 Africa Action Plan

http://www.bicc.de/info/pubrel/releases/pressrel_eid.html

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>). To unsubscribe send an e-mail to newsletter@bicc.de (Subj: unsubscribe).

Yours

Katharina Moraht

Susanne Heinke

(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an newsletter@bicc.de (Betr: Abbestellung).

Katharina Moraht

Susanne Heinke

(BICC PR-Team)